



NACIONES UNIDAS

EL AÑO EN RESUMEN 2009

VIDEO

BKM sobre el Ártico, misceláneo sobre el cambio climático, varios líderes que llegaron a NY

Consejo de Seguridad, bombas nucleares desde el archivo

AUDIO

2009 – El hielo del Ártico se está derritiendo más rápido que en cualquier otro momento. Entre tantas otras crisis (comida, energía, recesión y la pandemia de la influenza) el Secretario General de las Naciones Unidas Ban Ki-moon instó al mundo a enfrentar dichos retos en conjunto.

FRASE CORTA DE BAN KI-MOON:

“Si alguna vez hubiera un momento para actuar con un espíritu de multilateralismo renovado, un momento para crear unas Naciones Unidas de acción colectiva genuina, sería ahora”.

También hubo señales de que el clima político internacional estaba cambiando, así como que el último vestigio de la Guerra Fría se iba a derretir. La Federación Rusa y los Estados Unidos se comprometieron a eliminar sus arsenales nucleares. El presidente de los Estados Unidos Barack Obama se pronunció ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

FRASE CORTA DE OBAMA:

“Avanzaremos con la ratificación del Tratado de Prohibición Completa de los Ensayos Nucleares y abriremos la puerta a una profunda eliminación de nuestro arsenal...y sin importar qué tan grandes sean los obstáculos, nunca deberemos detener nuestros esfuerzos para reducir las armas de la guerra”.

Presidente ruso Dmitry Medvedev:

FRASE CORTA DE MEDVEDEV:

	<p>“La reunión de hoy está marcando el comienzo de un trabajo serio y de gran escala, trabajo del cual estoy convencido de que mejorará la situación en el mundo de manera drástica.”</p>
<p>Ensayo de misiles de Corea del Norte,</p>	<p>Al mismo tiempo, los ensayos nucleares y de misiles que realiza Corea del Norte y el continuo enriquecimiento de uranio por parte de Irán provocaron una preocupación general.</p>
	<p>Presidente francés Nicolas Sarkozy:</p>
<p>Sarkozy sobre el Consejo de Seguridad 24 Sep</p>	<p>FRASE CORTA DE SARKOZY: “Lo que yo creo es que si tenemos el valor para afirmar e imponer sanciones en conjunto contra aquéllos que violan las resoluciones del Consejo de Seguridad, estaremos dando un impulso de credibilidad a nuestro compromiso encaminado a tener un mundo con menos armas nucleares y a la larga ninguna arma nuclear”.</p>
<p>Pobreza – imágenes económicas</p>	<p>Otra prioridad de las Naciones Unidas en el 2009 fue la lucha contra la pobreza mundial. Los mercados financieros comenzaron a recuperarse con lentitud, pero los ingresos y los trabajos no. Alrededor de 100 millones de personas cayeron por debajo de la línea de pobreza este año: los “casi pobres” se convirtieron en los “nuevos pobres”.</p>
	<p>Una de las consecuencias principales de la pobreza, la inestabilidad, planteó un reto en varias partes del mundo.</p>
<p>Imágenes del mantenimiento de la paz</p>	<p>En el 2009, casi 120.000 personas encargadas del mantenimiento de la paz de las Naciones Unidas fueron desplegadas en 17 misiones alrededor del mundo.</p>
<p>Mantenimiento de la paz en Darfur UF 24-Marzo, 21-Abril, 25 Marzo, 25 Mayo Distribución de agua en Darfur</p>	<p>Sin embargo, la misión en Darfur, Sudán aún requiere de bienes críticos como camiones para transporte y helicópteros. Cientos de miles de personas internamente desplazadas continúan luchando para sobrevivir en un ambiente de miseria.</p>
<p>Mujeres agentes de policía de las Naciones Unidas</p>	<p>La violencia sexual contra las mujeres aún continúa; y a menudo no se informan éstos delitos, debido al estigma que rodea a la violación.</p>

Las agentes de policía están desempeñando un importante papel para romper estas barreras.
Lubasi Matakala de Zambia:

Frase corta de Lubasi Matakala:
“Venimos, tratamos de darles moral y apoyarlos en todos los aspectos de la vida y es por ello que estamos aquí tratando de consolar a los deprimidos y a los oprimidos”.

Desarme en Sudán

Mientras tanto, en al sur de Sudán está en proceso el programa más grande del mundo sobre desarme y reintegración, que tiene por objeto ayudar a 180,000 ex combatientes a regresar a su vida de civiles.

UF 10-Julio, 17-Julio, Archivo R. 8 Oct

Cerca de la costa de Somalia, los ataques de piratas se han duplicado este año. El Consejo de Seguridad renovó la autorización de los estados para entrar a aguas territoriales de Somalia a fin de combatir la piratería y el robo armado en el mar.

También en Somalia, los recientes combates en Mogadishu han forzado a alrededor de 200,000 personas a huir de sus casas. El Secretario General Adjunto para los Asuntos Políticos, Lynn Pascoe:

CS 8 Oct

FRASE CORTA DE PASCOE:
“Después de varios años de conflicto, la paz no llegará a Somalia de la noche a la mañana. Se deberá promover la estabilidad y se deberán neutralizar los elementos perturbadores nacionales y externos”.

La ONU tiene la enorme tarea de cruzar las fronteras para alimentar a más de dos millones de personas cada mes. Cuando se agotaron los alimentos, el organismo internacional llamó a los estados miembros a hacer el bien, asumiendo sus compromisos de ayuda.

Director Ejecutivo del Programa Mundial de Alimentos, Josette Sheeran:

FRASE CORTA DE SHEERAN:
“Cada año, hacemos un llamamiento por todo el dinero que necesitamos. Ahora con la crisis necesitamos de 5 a 6 mil millones de dólares.”

AP y UF 27 de abril, imágenes de intervención de ACNUR

Después de décadas de luchas sangrientas, la guerra civil en Sri Lanka por fin terminó, pero miles de Tamiles aún son forzados a vivir en campamentos.

Archivo R 23 y 28 de septiembre, UF 6 de febrero

En Myanmar la liberación de prisioneros políticos no cumplió con las expectativas, pese a los esfuerzos de las Naciones Unidas.

FRASE CORTA DE BAN KI-MOON:

“Debe haber un diálogo con todas las partes interesadas en Myanmar y, desde luego, se deberán liberar todos los prisioneros políticos, incluyendo a Aung San Suu Kyi”.

Angelina Jolie en Tailandia

Mientras tanto, los refugiados han huido de Myanmar a campamentos improvisados en Tailandia, lugar que visitó la Embajadora de Buena Voluntad de las Naciones Unidas, Angelina Jolie.

Extracto: Jolie (“¿Tienes una familia grande? ¿Esposo, hijos?”)

UF 20, 28, 12 de enero, 23 de septiembre

La violencia en el Oriente Medio continuó en el 2009; a principios del año, Ban Ki-moon condenó un ataque de las fuerzas israelíes contra un complejo de las Naciones Unidas en Gaza.

FRASE CORTA DE BAN KI-MOON:

“Simplemente estoy horrorizado, no puedo describir cómo me siento al ver el sitio en el que ocurrió el bombardeo contra el complejo de las Naciones Unidas. Todos pueden olerlo porque aún está en llamas. Este es un ataque impactante y completamente inaceptable contra las Naciones Unidas”.

El Secretario General presenció de primera mano la devastación causada por el bombardeo israelí de Gaza durante la guerra de tres días. Asimismo, visitó un pueblo en Israel que ha sido con frecuencia blanco de los misiles de Hamas desde Gaza.

La Comisión Goldstone sobre el conflicto en Gaza, respaldada por las Naciones Unidas, encontró pruebas de que tanto Israel como

	<p>Hamas cometieron serios crímenes de guerra y recomendaron llevar a cabo más investigaciones sobre el conflicto.</p> <p>FRASE CORTA DE UN NIÑO PALESTINO: “Deseo vivir en paz como todos los niños del mundo. Deseo que termine la guerra y podamos regresar a la escuela”.</p>
<p>Distribución de suministros de UNICEF</p> <p>Cuarteto 24 de septiembre</p>	<p>Después de que cesó la lucha, UNICEF proporcionó suministros a los niños de Gaza.</p> <p>Al mismo tiempo, las Naciones Unidas, junto con sus socios en el Cuarteto, Estados Unidos, la Federación Rusa y la Unión Europea, están intentando restablecer las negociaciones hacia una paz integral en el Oriente Medio.</p>
<p>UF 14 de agosto, 27 de marzo, 3 de noviembre</p>	<p>En Afganistán, las elecciones presidenciales visibilizaron un extenso fraude, sin embargo, la segunda vuelta fue cancelada luego de la renuncia del candidato principal de la oposición.</p>
<p>Pan en Afganistán, agricultor camina a través de un campo de trigo, adormidera de opio</p>	<p>Los elevados precios del trigo fomentaron que los cultivadores de adormidera de opio cambiaran de las cosechas ilícitas al cultivo de alimentos, enviando así un rayo de esperanza de que la dependencia de Afganistán sobre el cultivo de opio podría terminar.</p>
<p>Lucha en casa de huéspedes (AP), cargando ataúdes</p>	<p>En Kabul, la capital afgana, las Naciones Unidas sufrieron una pérdida importante. Cinco miembros del personal de las Naciones Unidas fueron asesinados y nueve resultaron heridos tras un ataque de militantes talibanes armados.</p>
<p>Reunión General, 30 de octubre</p>	<p>La viuda de uno de los miembros del personal de las Naciones Unidas, Emma Mefful, habló unos días después del ataque sobre su esposo, quien murió defendiendo el complejo de las Naciones Unidas.</p> <p>FRASE CORTA DE EMMA MEFFUL: “Llevó una vida basada en dos filosofías: amar al Señor y amar al prójimo”.</p>
<p>Historia de UF OMS, UF 20 de mayo, UF 22 de mayo, UF 26 de mayo, UF 2 de junio, UF 5 de junio</p>	<p>La Organización también sufrió un ataque en Pakistán, donde diez miembros del personal fueron asesinados en ataques separados. Las Naciones Unidas están ayudando a dos millones</p>

<p>UF 12 de junio, UF 3 de marzo/niños, UF 28 de febrero/BKM, UF 1 de marzo, UF 27 de mayo, Archivo 9 de noviembre</p>	<p>de pakistaníes que han sido desplazados por las luchas en la región noroeste. En octubre la lucha se extendió a Waziristán, donde el acceso a los refugiados internos fue aún más difícil.</p>
<p>Mujeres en el campamento – BKM visita hospital</p>	<p>En la República Democrática del Congo, una operación conjunta congoleño-rwandesa para desarmar las fuerzas rebeldes provocó ataques de represalia de los rebeldes hacia la población local. La Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados estima que 370 000 congoleños huyeron de sus hogares este año. Tanto el gobierno como los rebeldes han sido acusados de dirigirse contra los civiles como Fatima Kapuweli:</p> <p>FRASE CORTA DE FATIMA KAPUWELI: “Quiero ir a mi casa. Quiero que haya paz para que podamos ir a casa. Quiero estar en mi jardín, comer bien, dormir bien y estar con mi esposo”.</p> <p>Las mujeres solas en los campamentos son un blanco fácil para la violencia. En su recorrido por la región, el Secretario General Ban Ki-moon visitó un hospital especializado en el tratamiento de las víctimas de violación.</p>
<p>Ban Ki-Moon en AG, 23 de septiembre</p>	<p>FRASE CORTA DE BAN KI-MOON: “La prevención de la violencia sexual contra las mujeres debe ser de máxima prioridad. Admitámoslo: estos actos son una abominación”.</p>
<p>SC 9 sep., UF 2 de octubre/investigadores UF 9 marzo</p>	<p>En Haití, el recién enviado y designado, presidente de los Estados Unidos Bill Clinton instó a los empresarios invertir en producción del vestido, agricultura y energía verde. Después de tantos años de agitación política, hay esperanza para la estabilización del país.</p>
<p>Bill Clinton en el consejo de seguridad 9 septiembre, última oración de este discurso</p>	<p>FRASE CORTA DE BILL CLINTON: “Tenemos un gran grupo de líderes en este momento. Podemos cambiar todo esto. Y porque podemos, debemos”.</p>
<p>Golpe de estado de Honduras, AP, protesta en las calles, Zelaya caminando GA 29 de septiembre.</p>	<p>En Honduras, un golpe de Estado envió al presidente Manuel Zelaya al exilio, éste se dirigió a la Asamblea General por teléfono</p>

	celular para solicitar la restauración del Estado de Derecho.
México, AP UF 12 de Mayo, 13 de Mayo, 16 de Octubre, 4 de Septiembre vacuna)	En México, un brote de influenza cruzó fronteras rápidamente. La Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró la primera pandemia de influenza en 41 años conforme las tasas de infección y el pánico se propagaban alrededor del mundo. La OMS trabajó sin descanso para crear una vacuna contra el H1N1. Como gesto de solidaridad mundial, nueve países acordaron dar el 10% de su suministro de vacunas a los países necesitados.
UF 4 de Abril UF 8 de Junio, 12 de Octubre, 9 de Octubre	Junto con la enfermedad, los cambios climatológicos turbulentos azotaron las fronteras internacionales. En Afganistán, las inundaciones estacionales destruyeron las casas de 100,000 personas.
Inundaciones en Filipinas	Y en Filipinas, una serie de 4 tormentas provocaron que alrededor de 400,000 personas corrieran a refugios de emergencia.
UF 22 de Noviembre, UF 1 Septiembre	El calentamiento global es evidente en muchas partes del mundo, los glaciares en los Andes Bolivianos se derriten de tal modo que sorprenden hasta a los expertos y el Ártico podría derretirse por completo para el 2030.
Especial del Ártico BKM	Desde el borde del hielo glacial, Ban Ki-Moon experimentó de cerca el impacto del cambio climático e instó al mundo a llegar a un acuerdo en Copenhague para celebrar un nuevo tratado que sustituya al Protocolo de Kyoto.
Archivo 22 de Septiembre, GA	FRASE CORTA BAN KI-MOON: “Algunos dicen que enfrentar el cambio climático es muy caro. Están equivocados. Lo opuesto es lo correcto. Pagaremos un precio inaceptable si no actuamos ahora”
GA Hall, Obama hablando	El Secretario General de las Naciones Unidas Ban Ki-Moon convocó en septiembre a la conferencia de Alto Nivel sobre cambio climático en Nueva York. China fue una de las naciones que se comprometieron a encontrar soluciones. El presidente Hu Jintao:

Sigue GA 22 de septiembre o UNifeed especial de Maldivas, ministros en el agua, reunión del gabinete submarino con peces y corrales.

Enternecedora escultura de sirena de hielo, delegados llegando al Bella Center in Copenhagen.

Misceláneo

FRASE CORTA HU JINTAO:

“Aumentaremos nuestro esfuerzo para conservar la energía y promover la eficiencia energética. Nos esforzaremos para reducir las emisiones de dióxido de carbono con un margen notable para el 2020”

Los Pequeños Países Insulares como las maldivas son especialmente vulnerables al aumento de los niveles del mar. Para aumentar la conciencia del peligro que enfrentan éstos países, el presidente Mohamed Nasheed organizó una reunión submarina del gabinete.

FRASE CORTA DEL PRESIDENTE

NASHEED:

“Si las Maldivas no pueden salvarse ahora, no creo que haya oportunidad de salvar al resto del mundo”

A final del año el mundo debatió sobre cambio climático en Copenhagen, creciendo el impulso hacia un acuerdo para aminorar el calentamiento global.

Las acciones locales, la cooperación mundial, son la clave para enfrentar los enormes retos del planeta incluyendo el cambio climático, la pobreza, los conflictos y las enfermedades.

En el 2009 las Naciones Unidas estuvieron en el centro de esa búsqueda: salvaguardar nuestro futuro.